

50^e anniversaire du discours de Charles de Gaulle devant la jeunesse allemande

Paris, le 11 mai 2012

A cette occasion, l'Institut franco-allemand (DFI) et la ville de Ludwigsburg organisent conjointement un projet interactif „**A nous l'Europe ! Forum pour la participation citoyenne en Europe** du 19 au 22.9.2012. L'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) qui s'apprête à célébrer en 2013 le 50^e anniversaire de sa création, s'associe à ce projet.

Il y aura cinquante ans en septembre prochain que Charles de Gaulle s'adressait dans un discours émouvant à la jeunesse allemande au Château de Ludwigsburg (Allemagne) et posait ainsi les jalons de la réconciliation et de l'amitié franco-allemande qui allait trouver moins d'un an plus tard son expression avec la signature du Traité sur la coopération franco-allemande (dit Traité de L'Elysée) le 22 janvier 1963 par le Chancelier Konrad Adenauer et le Général Charles de Gaulle. Face à l'immense défi de la construction de l'Europe, Charles de Gaulle en appelait directement à la jeunesse et à sa capacité d'agir en commun pour consolider et porter l'idée européenne.

Quelques mois plus tard et en application du Traité sur la coopération franco-allemande était créé l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) par l'Accord du 5 juillet 1963 avec pour mission de „resserrer les liens qui unissent les jeunes des deux pays“ et de sensibiliser la jeunesse à la responsabilité particulière de la France et de l'Allemagne en Europe.

L'Union Européenne traverse actuellement l'époque la plus difficile de son histoire depuis sa création. L'OFAJ qui a placé dès le début de son existence la construction européenne au centre de son action souhaite donner encore davantage la parole aux jeunes qui devront plus que jamais agir ensemble. Par conséquent il invite une délégation franco-allemande de 20 jeunes, étudiants et doctorants, à participer activement au Forum de Ludwigsburg.

Afin de préparer les échanges à Ludwigsburg, l'OFAJ organise un premier atelier pluridisciplinaire **du 30.6. au 1.7.2012** dans ses locaux parisiens et une deuxième rencontre le **18.9.2012** à Ludwigsburg. Entre-temps, les deux groupes dialoguent sur le forum « A nous l'Europe » (www.a-nous-leurope.eu). Ce Forum a pour but de donner aux jeunes l'occasion d'échanger et de débattre sur l'avenir de l'Europe. Le premier atelier est destiné à la rencontre, la préparation en commun de questions et de propositions concrètes qui seront transmises par l'intermédiaire de leurs porte-parole à Ludwigsburg. Il sera organisé en 3 sous-groupes thématiques¹ animés chacun par un tandem franco-allemand.

Une deuxième rencontre-débat aura lieu le **18.09.2012** à Ludwigsburg en présence des secrétaires généraux de l'Office franco-allemand pour la Jeunesse, Madame Béatrice Angrand et Monsieur Markus Ingenlath. **Du 19.9. au 21.9.2012**, environ 100 jeunes porte-parole des autres groupes ayant participé à la plateforme interactive auront l'occasion de présenter leurs résultats et de débattre avec l'ensemble des jeunes et des experts internationaux. Le Forum sera clôturé par les cérémonies officielles en l'honneur du 50^{ième} anniversaire du discours de Charles de Gaulle devant la jeunesse allemande au Château de Ludwigsburg le **22.9.2012**.

¹ Voir page suivante.

Vous aussi, participez à l'Europe de demain et posez votre candidature à ce projet unique en choisissant un des trois thèmes suivants !

1. Quelle Europe voulons-nous ? - Approches françaises et allemandes

C'est une évidence, nous disons oui à l'Europe ! Mais quelle Europe ? „A la française" ou plutôt „Made in Germany ?" Ce groupe a pour objectif l'analyse des visions et des approches de l'Europe en France et en Allemagne dans le cadre du processus d'intégration européenne. Les aspects historiques et économiques dans une Union Européenne à 27 seront également abordés.

2. Un comité pour la gouvernance économique et financière européenne - une stratégie pour une politique commune ?

Dans le contexte de crise grave que nous traversons, la politique actuelle de l'Union Européenne donne l'impression d'être en réaction par rapport aux événements sans pour autant aboutir à des solutions pérennes. Il s'agira par conséquent de s'inspirer du projet d'union économique et monétaire sous l'impulsion de Helmut Schmidt et Valéry Giscard d'Estaing dans les années 1980 pour réfléchir à une stratégie en vue d'une politique économique et financière commune en Europe.

3. Politique économique et familiale - Différences France / Allemagne

Quand en France le „modèle allemand" est au centre de toutes les discussions, il est souvent fait référence en Allemagne à la politique familiale française. Ce groupe aura pour objectif l'analyse des différentes approches dans leur contexte historique et culturel et la recherche de synergies au niveau franco-allemand et européen.

51 rue de
l'Amiral-Mouchez
75013 Paris
Tél.: +33 1 4078 18 18
www.ofaj.org

Molkenmarkt 1
10179 Berlin
Tel.: +49 30 288 757-0
www.dfjw.org

Conditions de participation :

- être âgé de 18 à 30 an
- être étudiant en master ou doctorat
- avoir effectué un séjour d'étude / un stage pratique en Allemagne.

Financement :

L'OFAJ prend en charge les frais de séjour (hôtel + petit déjeuner à Paris et à Ludwigsburg) et les frais de voyage aller-retour sur une base forfaitaire sur présentation à l'OFAJ, Paris des justificatifs originaux. Les participants au projet organisent eux-mêmes leur hébergement et leur voyage.

Dossiers de candidature :

Les candidatures accompagnées d'un CV, d'une lettre de motivation et d'un exposé de 2 pages en langue française sur l'un des trois thèmes cités plus haut sont à adresser par mail à Tina Waedt (waedt@ofaj.org) jusqu'au **21.05.2012**. Pour plus d'informations, merci de vous adresser à Tina Waedt (waedt@ofaj.org) ou à Hanna Schwarz (schwarz@ofaj.org).